
 

 

 

 

 

 

 

Prions avec foi 

 
 

« L’Acte de confiance envers l’Esprit Saint » 

 

Seigneur notre Dieu, 

Tu nous as promis l’Esprit Saint. 

Il a reposé sur Jésus-Christ, le Sauveur du monde. 

Il est descendu sur les Apôtres le jour de la Pentecôte. 

Rends-nous dociles à l’Esprit Saint. 

Ouvre nos cœurs aux nouveautés qu’Il suscite. 

Il est l’âme de l’Église, l’âme de nos communautés. 

Il vivifie l’amour en chaque famille. 

Viens Esprit de lumière sur chacun de nous. 

Sois notre conseiller et notre guide. 

Inspire-nous l’écoute vraie et la parole juste. 

Viens, délivre-nous de la crainte qui paralyse. 

Affermis en nos cœurs la foi et l’espérance 

pour que nous fassions la volonté du Père. 

Remplis-nous de joie et de confiance 

pour que nous annoncions l’Évangile de Jésus. 

Esprit de vérité, de charité et de liberté, 

Esprit de sagesse, d’audace et de paix, 

sois béni de nous aimer et de nous réveiller, 

sois béni de nous sanctifier. 

À Toi soit la gloire avec le Père riche en miséricorde, 

par Jésus ressuscité, le Fils unique, 

un seul Dieu, pour les siècles des siècles. 

Amen 

 



1
er

  Jour – La confiance 

 

« Chaque parole de l’Écriture est avant tout un don, 

avant d’être une exigence. » Pape François 

 

Parole de Dieu 

Quand viendra le Défenseur, que je vous enverrai d’auprès du 

Père, lui, l’Esprit de vérité qui procède du Père, il rendra 

témoignage en ma faveur. Et vous aussi, vous allez rendre 

témoignage, car vous êtes avec moi depuis le commencement.  
                                                                                 (Jean 15, 26-27) 

 

« L’Esprit vient au secours de notre prière 

car nous ne savons pas prier comme il faut. » 
                                                        Saint Paul aux Romains 8, 26 

 

Pape François 

Invoquons l’Esprit-Saint aujourd’hui, en nous appuyant sur la prière 

sans laquelle toute action court le risque de rester vaine, et 

l’annonce, au final, de manquer d’âme. Jésus veut des 

évangélisateurs qui annoncent la Bonne Nouvelle non seulement 

avec des paroles, mais surtout avec leur vie transfigurée par la 

présence de Dieu. L’Église ne peut vivre sans le poumon de la 

prière.                                                  (La joie de l’Évangile, 259-262) 

Prions… 

Viens Esprit-Saint, 

 Ami invisible de nos vies, 

viens nous enseigner 

la valeur du silence, 

viens nous donner 

le calme intérieur 

viens nous apprendre 

à prier avec confiance.  

Amen 

 

 



2
ème

  Jour– La Parole de Dieu 

 

« Chaque parole de l’Écriture est avant tout un don, 

avant d’être une exigence. » Pape François 

 

Parole de Dieu 

Que la parole du Christ habite en vous dans toute sa richesse ; instruisez-

vous et reprenez-vous les uns les autres en toute sagesse ; par des 

psaumes, des hymnes et des chants inspirés, chantez à Dieu, dans vos 

cœurs, votre reconnaissance. Et tout ce que vous dites, tout ce que vous 

faites, que ce soit toujours au nom du Seigneur Jésus, en offrant par lui 

votre action de grâce à Dieu le Père.                          (Colossiens 3, 16-17) 

 

« Toute Ecriture est inspirée de Dieu 

et utile pour enseigner, réfuter, redresser, former à la justice » 
                                                                               Saint Paul  

 

Pape François 

L’étude de la Sainte Écriture doit être une porte ouverte à tous les 

croyants. Il est fondamental que la Parole révélée féconde radicalement la 

catéchèse et tous les efforts pour transmettre la foi. L’évangélisation 

demande la familiarité avec la Parole de Dieu. Réellement Dieu a parlé, il 

n’est plus le grand inconnu mais il s’est montré lui-même. Accueillons le 

sublime trésor de la Parole révélée.                   (La joie de l’Évangile, 175) 

 

 

Prions…    Viens Esprit-Saint, 

Toi le don invisible du Très Haut 

Viens ouvrir les oreilles 

de notre cœur, 

Rends-nous attentifs 

dans l’écoute, 

Illumines pour nous 

la Parole de Dieu.  

Amen 

 



 3ème
  Jour – Le visage de Jésus 

 

« Chaque parole de l’Écriture est avant tout un don,  

avant d’être une exigence. » Pape François 

 

 

Parole de Dieu 

J’ai manifesté ton nom aux hommes que tu as pris dans le monde pour me 

les donner. Ils étaient à toi, tu me les as donnés, et ils ont gardé ta parole. 

Maintenant, ils ont reconnu que tout ce que tu m’as donné vient de toi, 

car je leur ai donné les paroles que tu m’avais données : ils les ont reçues, 

ils ont vraiment reconnu que je suis sorti de toi, et ils ont cru que tu m’as 

envoyé. Moi, je prie pour eux.                                                       (Jean 17, 6-9) 

 

« Nul ne peut dire « Jésus est Seigneur » 

sinon avec  l’Esprit Saint »           Saint Paul 

 

Pape François 

On reste admiratif des moyens qu’emploie le Seigneur pour dialoguer avec 

son peuple, pour révéler son mystère à tous, pour captiver les gens 

simples avec des enseignements si élevés et si exigeants. Je crois que le 

secret se cache dans ce regard de Jésus vers le peuple, au-delà de ses 

faiblesses et de ses chutes : « Sois sans crainte petit troupeau, car votre 

Père s’est complu à vous donner le Royaume » (Luc 12, 32); Jésus prêche 

dans cet esprit. (La joie de l’Évangile, 141) 

  

Prions…                      

Viens Esprit-Saint, 

Toi qui éclaire nos âmes, 

viens nous révéler 

le Fils Unique, 

Fais grandir notre confiance en Lui, 

Grave au fond de nous 

la bonté de Jésus. 

Amen 

 



4
ème

  Jour -  Le Baptême 

 

« Chaque parole de l’Écriture est avant tout un don,  

avant d’être une exigence. » Pape François 

 

Parole de Dieu 

Tous ceux qui se laissent conduire par l’Esprit de Dieu, ceux-là sont fils de 

Dieu. Vous n’avez pas reçu un esprit qui fait de vous des esclaves et vous 

ramène à la peur ; mais vous avez reçu un Esprit qui fait de vous des fils ; 

et c’est en lui que nous crions « Abba ! », c’est-à-dire : Père ! C’est donc 

l’Esprit Saint lui-même qui atteste à notre esprit que nous sommes 

enfants de Dieu.                                                                   (Romains 8, 14-16) 

 

« Puisque l’Esprit est notre vie, 

 que l’Esprit nous fasse aussi agir. »  Saint Paul 

 

 

Pape François 

Dans tous les baptisés, du premier au dernier, agit la force sanctificatrice 

de l’Esprit qui incite à évangéliser. La présence de l’Esprit donne aux 

chrétiens une certaine connaturalité avec les réalités divines et une 

sagesse qui leur permet de les comprendre de manière intuitive. Si un 

chrétien a vraiment fait l’expérience de l’amour de Dieu qui le sauve, il n’a 

pas besoin de beaucoup de temps de préparation pour aller 

l’annoncer. Tout chrétien est missionnaire dans la mesure où il a rencontré 

l’amour de Dieu en Jésus Christ.                (La joie de l’Évangile, 119-120) 

 

Prions…                      Viens Esprit-Saint, 

 Toi qui créas toute chose 

avec amour, 

Emplis nos cœurs  

de grâce et de lumière, 

Nous qui sommes enfants 

de Dieu le Père 

Dévoile-nous la grandeur 

de notre baptême. 

Amen. 



5
ème

  Jour – La charité 

 

« Chaque parole de l’Écriture est avant tout un don,  

avant d’être une exigence. » Pape François 

 

Parole de Dieu 

N’ayez de dette envers personne, sauf celle de l’amour mutuel, car 

celui qui aime les autres a pleinement accompli la Loi. La Loi dit : 

Tu ne commettras pas d’adultère, tu ne commettras pas de meurtre, 

tu ne commettras pas de vol, tu ne convoiteras pas. Ces 

commandements et tous les autres se résument dans cette parole : 

Tu aimeras ton prochain comme toi-même. L’amour ne fait rien de 

mal au prochain. Donc, le plein accomplissement de la Loi, c’est 

l’amour.                                                        (Romains 13, 8-10) 

 

« Le fruit de l’Esprit est amour, joie, paix, longanimité, 

serviabilité, bonté, confiance, douceur, maîtrise de soi. » 
Saint Paul aux Romains 8, 26 

Pape François 

Je désire demander spécialement aux chrétiens de toutes les 

communautés du monde un témoignage de communion fraternelle 

qui devienne attrayant et lumineux. Que tous puissent admirer 

comment vous prenez soin les uns des autres, comment vous vous 

encouragez mutuellement et comment vous vous accompagnez : « 

À ceci tous reconnaîtront que vous êtes mes disciples : si vous 

avez de l’amour les uns pour les autres » (Jean 13,35).  
                                                                     (La joie de l’Évangile, 9) 

 

Prions…                     

                                      Viens Esprit-Saint, 

                                     Toi qui es l’Amour, 

le feu, la source vive, 

viens nous purifier par ta flamme, 

viens désaltérer notre soif d’aimer, 

  viens remplir   nos cœurs 
   de charité pour nos frères. 

 Amen 
 



6
ème

  Jour–Louange 

 

« Chaque parole de l’Écriture est avant tout un don,  

avant d’être une exigence. » Pape François 

 

Parole de Dieu 

Mon âme exalte le Seigneur, exulte mon esprit en Dieu, mon 

Sauveur ! Il s’est penché sur son humble servante ; désormais tous 

les âges me diront bienheureuse. Le Puissant fit pour moi des 

merveilles ; Saint est son nom ! Sa miséricorde s’étend d’âge en 

âge sur ceux qui le craignent.                            (Luc 2, 46-50) 

 

 

« Cherchez dans l’Esprit votre plénitude ; chantez et célébrez 

le Seigneur de tout votre cœur. »    Saint Paul 

 

 
Pape François 

Je peux dire que les joies les plus belles et les plus spontanées que 

j’ai vues au cours de ma vie sont celles de personnes très pauvres 

qui ont peu de choses auxquelles s’accrocher. Je me souviens 

aussi de la joie authentique de ceux qui, même dans de grands 

engagements professionnels, ont su garder un cœur croyant, 

généreux et simple. De diverses manières, ces joies puisent à la 

source de l’amour toujours plus grand de Dieu qui s’est manifesté 

en Jésus Christ.                                 (La joie de l’Évangile, 7) 

 

 

Prions… 

Viens Esprit-Saint, 

Toi qui inspires nos langues pour chanter, 

viens et conduis-nous 

sur les chemins du vrai bonheur, 

viens nous consoler 

dans nos tristesses, 

                           viens faire naitre en nous la joie 
Amen. 

 



7
ème

  Jour– L’Espérance 

 

« Chaque parole de l’Écriture est avant tout un don, 

 avant d’être une exigence. » Pape François 

 

Parole de Dieu 

Oui, tenez bon, ayant autour des reins le ceinturon de la vérité, 

portant la cuirasse de la justice, les pieds chaussés de l’ardeur à 

annoncer l’Évangile de la paix, et ne quittant jamais le bouclier de la 

foi, qui vous permettra d’éteindre toutes les flèches enflammées du 

Mauvais. Prenez le casque du salut et le glaive de l’Esprit, c’est-à-

dire la Parole de Dieu. En toute circonstance, que l’Esprit vous 

donne de prier et de supplier.                     (Éphésiens 6, 13-18) 

 

« L’espérance ne déçoit point car l’amour a été répandu dans 

nos cœurs par l’Esprit Saint qui nous a été donné. » Saint Paul 

 

Pape François 

Nous sommes tous appelés à offrir aux autres le témoignage 

explicite de l’amour salvifique du Seigneur, qui, bien au-delà de nos 

imperfections, nous donne sa proximité, sa Parole, sa force, et 

donne sens à notre vie. Ton cœur sait que la vie n’est pas la même 

sans lui, alors ce que tu as découvert, ce qui t’aide à vivre et te 

donne une espérance, c’est cela que tu dois communiquer aux 

autres. Notre imperfection ne doit pas être une excuse ; au 

contraire, la mission est un stimulant constant pour ne pas 

s’installer dans la médiocrité et pour continuer à grandir.  
                                                                 (La joie de l’Évangile, 121) 

 

Prions…                       Viens Esprit-Saint, 

                       donne-nous les sept dons de ton amour, 

viens nous relever quand nous tombons, 

viens ouvrir une porte quand tout semble perdu, 

viens susciter en nous  

la force de l’Espérance.  

Amen 

 



8
ème

  Jour– La consolation 

 

« Chaque parole de l’Écriture est avant tout un don, 

avant d’être une exigence. » Pape François 

 

 

Parole de Dieu 

Béni soit Dieu, le Père de notre Seigneur Jésus Christ, le Père plein 

de tendresse, le Dieu de qui vient toute consolation. Dans toutes 

nos détresses, il nous console ; ainsi, nous pouvons consoler tous 

ceux qui sont dans la détresse, grâce à la consolation que nous 

recevons nous-mêmes de Dieu. Quand nous sommes dans la 

détresse, c’est pour que vous obteniez la consolation et le salut ; 

quand nous sommes consolés, c’est encore pour que vous 

obteniez la consolation.                                  (2 Corinthiens 1, 3-6) 

 

« Que l’espérance surabonde en vous 

par la puissance de l’Esprit Saint. »    Saint Paul 

 

Pape François 

Si quelque chose doit saintement nous préoccuper et inquiéter 

notre conscience, c’est que tant de nos frères vivent sans la force, 

la lumière et la consolation de l’amitié de Jésus-Christ, sans une 

communauté de foi qui les accueille, sans un horizon de sens et de 

vie. Il y a une multitude affamée, et Jésus nous répète sans arrêt :  

« Donnez-leur vous-mêmes à manger » (Marc 6, 37).  
                                                            (La joie de l’Évangile, 49) 

 

Prions… 

Viens Esprit-Saint, 

mets en nous ta clarté, embrase-nous. 

Viens nous donner 

la vraie consolation, 

Viens apaiser toute souffrance 

qui nous assaille, 

viens nous donner la compassion 

qui console nos frères et sœurs. Amen 

 



9
ème

  - Jour– Être messager  

 

« Chaque parole de l’Écriture est avant tout un don,  

avant d’être une exigence. » Pape François 

 

 

Parole de Dieu 

Alors, ils retournèrent à Jérusalem depuis le lieu-dit « mont des 

Oliviers » qui en est proche. À leur arrivée, ils montèrent dans la 

chambre haute où ils se tenaient habituellement ; c’était Pierre, 

Jean, Jacques et André, Philippe et Thomas, Barthélemy et 

Matthieu, Jacques fils d’Alphée, Simon le Zélote, et Jude fils de 

Jacques. Tous, d’un même cœur, étaient assidus à la prière, avec 

des femmes, dont Marie, la mère de Jésus.  
                                              (Actes des Apôtres 1, 12-14) 

 

« À chacun la manifestation de l’Esprit est donnée 

pour le bien de tous. »     Saint Paul 

 

Pape François 

À la Mère de l’Évangile vivant nous demandons d’intercéder pour 

que toute la communauté ecclésiale accueille cette invitation à une 

nouvelle étape dans l’évangélisation. Elle s’est laissé conduire par 

l’Esprit, dans un itinéraire de foi, vers un destin de service et de 

fécondité. Nous fixons aujourd’hui notre regard sur elle, pour qu’elle 

nous aide à annoncer à tous le message de salut.  
                                                          (La joie de l’Évangile, 287) 

 

Prions…                         Viens Esprit-Saint, 

                                Toi qui es force et douceur, 

Viens nous remplir 

d’un saint respect pour chaque personne, 

Viens nous envahir 

de ta sollicitude pour chacune, 

 viens nous fortifier 

pour que nous soyons messagers du salut. 

Amen 
 



Les prières à prier chaque jour :   
 

Viens, Esprit-Saint 
  
Viens, Esprit-Saint, en nos cœurs, 
et envoie du haut du ciel 
un rayon de ta lumière. 
 
Viens en nous, père des pauvres. 
Viens, dispensateur des dons. 
Viens, lumière en nos cœurs. 
 
Consolateur souverain, 
hôte très doux de nos âmes, 
adoucissante fraîcheur. 
 
Dans le labeur, le repos ; 
dans la fièvre, la fraîcheur ; 
dans les pleurs, le réconfort. 

 
O lumière bienheureuse, 
viens remplir jusqu'à l'intime 
le cœur de tous tes fidèles. 
 
Sans ta puissance divine, 
il n'est rien en aucun homme, 
rien qui ne soit perverti. 
 
Lave ce qui est souillé, 
baigne ce qui est aride, 
guéris ce qui est blessé. 
 
Assouplis ce qui est raide, 
réchauffe ce qui est froid, 
rends droit ce qui est faussé. 
 
A tous ceux qui ont la foi 
et qui en toi se confient, 
donne tes sept dons sacrés. 
 
Donne mérite et vertu 
donne le salut final 
donne la joie éternelle. 
Amen. 



  

  Viens, Esprit Créateur 

 
 

Viens, Esprit créateur, 

Visite l'âme de tes fidèles, 

emplis de la grâce d'en-haut 

les cœurs que tu as créé. 

 

Toi qu'on appelle Conseiller, 

Don du Dieu Très Haut, 

Source vive, Feu, Charité, 

Invisible Consécration. 

 

Tu es l'Esprit aux sept Dons, 

Le doigt de la main du Père, 

L'Esprit de Vérité promis par le Père, 

C'est toi qui inspire nos paroles. 

 

Allume en nous ta flamme, 

emplis d'Amour nos cœurs, 

affermis toujours de ta force, 

la faiblesse de nos corps, 

  

       Repousse l'adversaire au loin, 

      donnes-nous ta paix sans retard, 

      pour que sous ta conduite et ton conseil, 

      nous évitions tout mal et toute erreur. 

 

      Fais-nous connaître le Père, 

      révèle nous le Fils, 

     et toi, leur commun Esprit, 

     fais nous toujours croire en toi. 

 

Gloire, soit à Dieu le Père, 

au Fils ressuscité des morts, 

et à l'Esprit Saint Consolateur 

maintenant et toujours et dans tous les siècles. Amen 

  


